
Discours de M. Grégory Doucet, Maire de Lyon
En hommage à Frédéric Prelle
A l'occasion de la re-nomination du Gymnase des Batières
Gymnase des Batières – 60 avenue du Général Eisenhower
Mardi 1^{er} octobre 2024

(Seul le prononcé fait foi)

Mesdames et Messieurs, en vos noms, grades et qualités

Mesdames et Messieurs, chers amis,

Nous sommes réunis aujourd'hui pour rendre hommage à Frédéric Prelle aux côtés de sa famille et de ses proches, à qui nous adressons toutes nos pensées. Et réunis pour la cérémonie de dénomination du Gymnase jusque-là désigné comme « Gymnase des Batières »... à son nom ! En effet, jeudi dernier, notre conseil municipal a voté à l'unanimité que cet équipement public, si cher à ses yeux, allait ancrer à Lyon le souvenir que nous voulons garder de lui.

En effet, Frédéric Prelle a consacré toute sa vie au service des autres, tant dans sa carrière professionnelle que dans ses engagements associatifs. Prononcer son nom, entendre son nom, dans la vie de tous les jours, afin de se rendre dans un lieu ouvert à tous, pour faire quelque chose ensemble a, de ce fait, beaucoup de sens.

Cela correspond à la fois à ses engagements et à sa manière d'agir pour les autres. Puisqu'il était profondément attaché à l'existence et au renforcement des liens sociaux et qu'il voulait, par-dessus tout, que l'on se mélange en se faisant du bien. Conscient qu'il était de l'enrichissement mutuel que procure l'échange entre personnes différentes par leur situation, leur âge, leur vécu et leur parcours. Lucide aussi sur ce qu'apporte d'unique le collectif et la vie collective – *au-delà des particularités et de la valeur des individus qui le composent.*

Né à Lyon en 1954, Frédéric Prelle était une figure de notre ville, une personnalité marquante d'une générosité humaine qu'on ne peut oublier, quand on l'a rencontrée. Son nom restera naturellement associé à l'idée d'Education Populaire, puisqu'il en a continuellement défendu les valeurs et qu'il l'a fait vivre avec intelligence, cœur, intensité et énergie dans notre ville. Il a ainsi joué un rôle crucial dans plusieurs associations, en particulier dans les Maisons des Jeunes et de la Culture – *les fameuses MJC*. Il a été vice-président de la Maison Pour Tous des Rancy, à Lyon. Un lieu qui innerve tout un bassin de vie, à la fois refuge, point de repère, créateur de liens, promoteur de savoirs, source d'épanouissement et de bien-être au travers de ses activités ... un lieu à partir duquel Frédéric ne cessait de donner corps et substance à la notion d'égalité et de vivre ensemble.

Sur un plan fédéral – *fédérateur si j'ose dire* – Frédéric a également présidé la confédération nationale des MJC de France pendant près de vingt ans, imprégnant durablement le réseau par ses idées, son dynamisme et son dévouement. Durant son mandat, il a œuvré avec conviction et passion pour que les MJC restent des lieux de rencontre et d'expression. Adaptant leurs activités aux nouvelles générations, à l'évolution de la société ... tout en restant fidèles à leurs valeurs fondatrices. Telles que tabler sur la mixité sociale, intergénérationnelle et la volonté de produire de l'émancipation par la confiance accordée aux personnes rassemblées, construisant par elles-mêmes les modalités de leur cheminement. Des outils mis à disposition pour une transmission simple et horizontale du savoir ... où personne n'éduque personne mais où tous s'éduquent ensemble – *pour reprendre la formule fameuse de Paulo Freire*.

Du reste, la vision de l'Education Populaire de Frédéric Prelle ne se limitait évidemment pas à l'acquisition de connaissances. Elle contenait également l'apprentissage de la citoyenneté, du faire-ensemble ... l'encouragement constant à la participation. Qu'on désigne parfois par le terme de « pouvoir d'agir ». Parce qu'elle suggère la prise de conscience de sa légitimité à s'exprimer, à agir et de sa faculté à le faire, quelle que soit son histoire et la place qu'on occupe ... à un moment donné au sein du groupe, de la société ou de la ville.

De manière très complémentaire ... professionnellement, Frédéric a travaillé dans le secteur du tourisme social et solidaire. Où il a œuvré, notamment à travers son activité au sein de l'Union Nationale des Associations de Tourisme ... pour le droit aux vacances pour tous et des loisirs abordables pour chacune et pour chacun.

Un objectif à la fois ambitieux et salutaire quand on connaît le nombre de personnes et surtout de jeunes qui d'ordinaire ne partent pas en vacances. Lui était convaincu qu'au-delà du repos apporté, le tourisme social pouvait servir à proposer des expériences très bénéfiques à la construction de soi ; et vectrices de liens sociaux propices à rendre la

société plus harmonieuse et plus humaine. Sous sa présidence, l'UNAT a gagné en inclusivité et s'est étoffée. Parallèlement, Frédéric était engagé au sein d'Hexopée, un syndicat d'employeurs de l'Economie Sociale et Solidaire représentatif dans les secteurs de l'animation, du sport, du tourisme social et familial ... ainsi que des foyers et services pour les jeunes travailleurs.

Ce qui traduit bien la vision en écosystème qu'il portait, favorisant toujours la communication et les passerelles entre les hommes et les activités. Ce qui en vocabulaire sportif l'assimile ... à un passeur décisif et de ce fait, très naturellement à un meneur.

Cela, d'autant plus que le sport détenait, à ses yeux, une capacité remarquable pour permettre à chacune et chacun de se développer en accord avec soi et avec les autres ... mais aussi pour rassembler ... et pour produire de la coopération et de la solidarité entre encadrants, bénévoles et pratiquants. Président du Beaumarchais Basket Lyon Métropole depuis 2018, Frederic a su insuffler au club un nouvel élan. Sous sa direction, le nombre de licenciés a doublé. Ses domaines d'intervention se sont élargis et ses publics diversifiés.

Alors, en dépit de la grande peine qui nous étreint, nous pouvons constater qu'il laisse derrière lui un héritage consistant ... qu'il nous revient de faire fructifier. Du respect entre les gens, la reconnaissance de l'apport que constitue notre diversité, l'importance de lutter pour l'égalité. Des valeurs humanistes, la place à accorder à la jeunesse ... nous voilà avec le résultat de ses engagements et de son investissement, munis d'instruments précieux pour nous inspirer dans nos actions quotidiennes. Pour nous servir de guides dans la conduite de nos politiques publiques.

Que nous souhaitons garder conformes à l'esprit qui l'animait lui, toujours en recherche de justice et d'entraide. Des principes historiquement attachés à Lyon, dans lesquels il s'est inscrit et que nous nous honorerons à prolonger pour lui, avec lui ... pour nous tous et pour celles et ceux qui viendront.

Je vous remercie.